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КОНЦЕПЦИЮ реконструкции СКК представил председа-
тель Комитета по инвестициям Санкт-Петербурга Роман 
Голованов. «На текущий момент есть заключение МЧС 
по крити чной ситуации здания», – сказал он, обращаясь 
к депутатам, и напомнил, что соглашение о намерениях 
по модернизации СКК было подписано еще в 2017 году 
на Петербургском международном экономическом форуме. 
Позже благодаря усилиям общественности, в том числе 
депутатов, удалось отказаться от жилой застройки приле-
гающей территории и на этом месте запланировать парк. 
Сейчас работами по реконструкции занимается компания 
«СКА-Арена». После окончания работ рядом с комплексом 
появится тематический парк. Что же касается внешнего 
вида здания, то об этом пока идут дискуссии. В частно-
сти, президент Санкт-Петербургского союза архитекторов 
Олег Романов заявил, что нужно постараться сохранить 
внешний облик спортивно-концертного комплекса «Петер-
бургский». Но возможно ли это, исходя из его нынешнего 
состояния, должна показать экспер тиза.

Депутаты обсудили 
судьбу СКК

ФОТО: Р. ПИМЕНОВ

Накануне в городском парламенте говорили 
о концепции реконструкции СКК «Петербург-
ский». Депутаты также узнали, в каком состоя-
нии проект находится сейчас.
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ПО ДАННЫМ статисти ки, каждый 
человек оставляет после себя 
около килограмма мусора в день. 
Это преимущ ественно пищевые 
отходы, все виды упаковки, пла-
стиковые бутылки и  пакеты, 
ненужная бумага, стекло.

В пятимиллионном Петербурге 
такая цифра кажется огромной, 
особенно если учесть, что система 
обращения с отходами в России 
не  менялась десятилетиями. 
Управляющие компании заклю-
чали договоры с подрядчиками, 
которые собирали и  отвозили 
содержимое контейнерных пло-
щадок на полигоны. Не слишком 
добросовестные сваливали отходы 
где придется. Так в городе поя-
вились несанкционированные 
свалки.

СУТЬ РЕФОРМЫ
Мусорная реформа должна в корне 
изменить сложившееся положение 
дел. Она вводит несколько новых 
понятий. Первое – твердые комму-
нальные отходы (ТКО). В эту кате-
горию попадают обычный мусор, 
который образуется в квартирах, 
старая мебель, бытовая техника, 
отходы от текущего ремонта.

Второе новое словосочета-
ние – региональный оператор. 
Это компания, выбранная реги-
оном по конкурсу, которая будет 
нести ответственность за весь 
цикл жизни ТКО – от накопле-
ния до обезвреживания и пере-
работки. Таким образом, новая 

система исключает образова-
ние несанкционированных сва-
лок, которым город уже объявил 
войну. Перед началом работы опе-
ратор должен заключить договоры 
со всеми управляющими компа-
ниями и с владельцами частных 
домов.

Реформа предполагает созда-
ние территориальной схемы, на 
которой будут определены все 
объемы и  потоки мусора 
и то, куда он отправля-
ется на  обезврежива-
ние и  захоронение. 
Тариф тоже изменится. 
Вывоз мусора перейдет 
из категории жилищных 
услуг в коммунальные. 
А плату планируют рас-
считывать исходя не из ква-
дратных метров в квартире, 
а из числа живущих в ней людей.

ПОКА НЕ ВЫШЛО
На новый принцип обращения 
с отходами регионы России пере-
шли с 1 января 2019 года. И только 
три города федерального значе-
ния – Москва, Петербург и Сева-
стополь – получили отсрочку 
до 2022 года. Северная столица 
этим правом уже один раз вос-
пользовалась, отложив реформу 
до 2020 года, нынешний пере-
нос уже второй по счету. Почему? 
Проблем накопилось несколько. 
В  конкурсах по  выбору регио-
нального оператора победило 
ГУП «Завод МПБО-2», за 40 мил-

лиардов рублей на 10 лет компа-
ния должна была обслуживать юг 
и север города. Но результаты тен-
дера оспорили. Кроме того, пока 
не актуализирована территори-
альная схема. Эти обстоятельства 
не позволяют рассчитать новый 
тариф.

К  тому  же печальные при-
меры регионов, где вывоз 
мусора после реформы подоро-
жал в разы, не оставили сомнений 
в правильности принятого реше-
ния. Не исключено, что Петер-
бург останется на старой схеме 
до 2022 года.

Реформа выглядит логично, 
ведь мусорят не  квадратные 
метры, а люди. Но, по  словам 
председателя Ассоциации ЖСК, 
ЖК и ТСЖ СПб Марины Акимо-
вой, этот пункт реформы – один 
из многих, вызывающих вопросы.

«Надо собирать не с человека, 
а с квадратного метра. Проблема 
в том, что мы не знаем, сколько 
людей живет в каждом доме, мно-
гие сдают квартиры. Около 30% 
жильцов не зарегистрированы. 
И нам предлагают с полицией про-
водить рейды и фиксировать про-

Мусорную реформу отложили, 
но в городе укрепился тренд на эко-
логичность: контейнеров для раздель-
ного сбора отходов все больше, а люди 
охотно сдают пластик и батарейки.

Если собирать, то раздельно?

В Петербурге 
регулярно проводятся 
акции по раздельному 

сбору отходов и очистке 
от загрязнений берегов 

рек.

С начала 2019 года петербуржцы сдали 
в экомобили и экобоксы, установленные 
в общественных местах, более 74 тысяч 
тонн опасных отходов. Лидером среди 
мусора, который чаще всего сдавали петер-
буржцы, стали батарейки и малогабарит-
ные аккумуляторы. Также активно горо-
жане сдают в переработку ртутные лампы.
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